

## 札幌若力会の活動

札幌若力会 会長 矢橋 潤一郎

札幌若力会は札幌地区測量設計協会によって1991年1月30日、会員企業の若手役職員が親睦と研鑽を図る場として創設されました。50歳での退会を内規とし、現在会員数26名で活動しております。

当会が誇るメイン事業は、毎年小学校1校を対象に開催している小学校測量体験学習会です。今年も清田区の北野平小学校で7月12日(火)に行いました。

今年で16年目になります。長年の活動が評価されて、昨年からは、国土地理院北海道地方測量部との共催で実施しております。

最初の10年間は、市内10区で満遍なくとの考

えから、1区につき1校で実施しておりました。その後は札幌市教育委員会の後援をいただき、また小学校校長会の協力を得て開催校を決定しております。

1学年を対象に実施しますが、算数の勉強の進み具合と測量技術との兼ね合いから、近年は6年生を対象にしております。児童数が多い場合は、札幌理工学院の学生さんたちに応援を依頼したこともありました。最近では1回2クラスという条件をつけているため、当会会員とOB、会員企業の社員で対応できるようになりました。今回の北野平小学校は46名という小規模校だったので、児童一人一人に丁寧に対応することが



できました。

朝礼からお昼の給食までの午前中の時間でプログラムを作ります。まず教室で測量という仕事について、小学生にもわかるように説明します。測量の原理は算数、歴史は社会科で把握できる範囲にしていますが、基本的には児童が飽きないように工夫しております。

その後、グラウンドに出て、実際に機材を使って計測します。1班を少人数に編成することで、全児童が十分な時間、機材に触られるようにします。班ごとに、当会の会員を中心とした技術者が張り付き、校舎の高さを測ったり、歩測で20mを確認したりします。最後は測量のデータを使ってグラウンドに北海道を描き、測量でこんなこともできるんだ！との感慨をもってめます。

小学校測量体験学習会のほかにも、6月3日の「測量の日」に関連した事業も実施しております。いずれも測量業のイメージアップも目論んでおり、「この行事に参加した児童の中から将来、測量士になる人がいてくれたら嬉しいで

す。」と毎年会長が閉会の挨拶で述べますが、今のところ、それが実現したと言う話は聞いておりません。開始から16年経ちますから、当時の小学生はもう20代後半。測量士とはいわないまでも、建設業や、建築・土木に関係する仕事・業界について、小学生の頃の体験を思い出してくれることを期待しています。

当会の事業としては、上記「小学校測量体験学習会」のほか、札幌・小樽両建設管理部との研修会などがあります。

2011年3月18日には、創立20周年記念講演会を挙りました。震災1週間後で、開催自体の可否も検討しましたが、北海道の古地図という講演テーマは自粛にあたらないと判断し実施しました。おかげをもちまして、一般市民のお客様にも多数参加していただき、好評のうちに終えることができました。

当会は、各種の活動を通じて業界の発展と技術の研究・研鑽に努め、今後とも、業界次世代の実働部隊として活動して参ります。

今後ともよろしくお願い申し上げます。



## 道北若力会

道北若力会 会長 瀧 茂 樹

### 道北若力会とは

道北若力会は、平成16年12月16日上川調査設計協会に所属する企業の若い世代の会員を募り、会員相互の親睦及び資質向上を図ることを目的に設立いたしました。

上川、留萌、宗谷、オホーツク管内から37名が参加し、地域ボランティア活動、研修会等を実施しております。現在の平均年齢は、41歳です。

### 設立の経緯、会の名称

平成16年7月、旭川で開催された全道測量設計業団体協議会の分科会において、「札幌若力会」の活動発表が行われました。これをきっかけに上川にもとの声があがり、仮称「若者の会」設立準備会を発足いたしました。

会の名称は、「札幌若力会」の承諾を得て、道北地方の若手世代の会という意味を込めて「道北若力会」と決定いたしました。

### 最近の活動内容

#### ① 地域貢献事業

- ・旭川市立千代田小学校グラウンド整備

日時：平成23年6月3日

測量の日記念事業として、野球場及び陸上競技レーンなどに、復元用マーカの設置並びに平図面の提供を行いました。

- ・第2回旭川ハーフマラソン沿道支援

日時：平成22年9月26日

会員の大会出場と沿道でのミニトマトの配





布を通じ、地域イベントの活性化に取り組んでいます。

## ② 研修事業

- ・第4回 道北・札幌若力会合同研修会（道北若力会主催）

日時：平成23年2月18日

場所：藤田観光ワシントンホテル旭川

演題：コンサルタントは教えてくれない社長のルール

～丸投げ、連邦化、楽しい化で理想の経営～

講師：ヤマチユナイテッドグループ

代表 山地章夫

## ③ 交流事業

- ・「測量の日」記念事業 伊能忠敬大図2010フロア展 in ふらのへの参加協力

日時：平成22年10月22日～24日

場所：富良野文化会館

北海道の伊能図、古地図等を展示し、

市内の小学校5・6年生を対象に説明、歩測距離あてゲームなどを実施しました。

- ・学ぼう「恵みの大地」ふらのイベントへの参加

主催：水土里ふれあい実行委員会

日時：平成22年10月30日



場所：中富良野町農村環境改善センター  
古地図、富良野近郊の鳥瞰図展示、地図記号、カントリーサインクイズなどを実施しました。

#### ④ 札幌若力会との交流事業

- ・札幌若力会主催小学校測量体験への参加協力

日時：平成22年7月21日

場所：札幌市立丘珠小学校  
6年生を対象に測量体験学習会を実施しました。

- ・札幌若力会創立20周年記念式典へ出席

日時：平成23年3月18日

場所：札幌第一ホテル  
道北若力会より会長、副会長が出席させていただきました。

#### 今後の活動について

近年の測量設計業界の現状は、公共投資の減少による急激な環境変化の中にあり、これに対応した大幅な構造転換が余儀なくされているところでもあります。

当会においては、この状況を打破すべく若い力を結集し、幅広い技術の向上はもとより、社会のニーズに対応できる柔軟性を見出して行きたいと考えています。

また、地域ボランティア活動、日頃の測量技術を活かした奉仕活動などにも、積極的に参加して参ります。

今後とも社会資本整備を通じ、地域に貢献する「調査・測量・設計業」に誇りを持ち行動するのが、私達の責務と考え邁進して参りたいと思います。

